

De Vuelta a la Madre Patria

● Nada está, en Rusia, como lo dejó Alexander Solzhenitsyn hace veinte años cuando se fue al exilio. Por eso, su retorno ha motivado encontradas reacciones. Algunos dicen que debió volver mucho antes. Otros señalan que no va a poder abstraerse de las luchas contingentes y que los políticos intentarán atraerlo a sus aguas. Lo cierto es que su llegada causó más emoción en el exterior que entre los rusos.

● El "Financial Times" recoge una pregunta que en Moscú algunos se hacen: "¿Quién lo necesita?". (D-10)

Por ALVARO SIERRA

Corresponsal Grupo de Diarios América

MOSCU.— En medio de la indiferencia de una parte considerable de la gente, preocupada por conseguir mucho dinero o por no tener ninguno, la Rusia intelectual y política se ha enfrascado en una discusión tan apasionada sobre la figura, el retorno y la conducta del escritor del Gulag, Alexander Solzhenitsyn, que da la impresión de que el país se aferra a su ilustre exiliado como si éste encarnase lo que aquel pensó por encontrar desde el hundimiento del comunismo: la idea nacional rusa.

"Solzhenitsyn, como el sol, salió por el Oriente". Así anunció Nevzvisimaya Gazeta la llegada del célebre autor de "Arquidiócono Gulag" después de 20 años de exilio, el pasado 27 de mayo, a Vladivostok, en el extremo oriente ruso. Pero a diferencia del astro, que a todos conforta, la vuelta de Solzhenitsyn ha desatado en la prensa, los políticos y la intelectualidad una marejada de opinio-

"Nevzvisimaya Gazeta" publicó una sarcástica columna, sobre la teatralidad del regreso: volver por Vladivostok y no por Moscú, emprender desde allí un viaje de varias semanas en tren, con derechos exclusivos para la BBC que arrendó vagón para filmarlo, etc., a juicio del columnista, la prueba de que Solzhenitsyn, genial o no como autor, por lo menos es "genial para construir su lugar en la historia".

Tres años de atraso

"Komsomolskaya Pravda" se preguntó sobre los lugares comunes del debate: "¿No llega Solzhenitsyn con tres años de retraso? Podía haber vuelto desde 1990 cuando le reintegraron la ciudadanía que le quitaron en 1974 al deportarlo después de 10 años de prisión; acaso no se fue de un país y vuelve, en todos los sentidos, a otro que no conoce?" Otro diario criticó que la filmación de su viaje en el transiberiano se hubiera da-

De vuelta a la madre patria [artículo] Alvaro Sierra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sierra, Alvaro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De vuelta a la madre patria [artículo] Alvaro Sierra. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile